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ACTA EXTRAORDINARIA N°1201-2021. Acta número mil-doscientos-uno- dos mil 

veintiuno, correspondiente a la Sesión Extraordinaria celebrada por el Consejo 

Nacional del Deporte y la Recreación, el veintisiete de septiembre del año dos mil 

veintiuno, a partir de las doce horas con quince minutos, realizada de manera virtual 

mediante la herramienta tecnológica Microsoft Teams, presidida por Karla Alemán 

Cortés, Ministra del Deporte, Presidenta. Con la asistencia de los siguientes 

miembros: Iveth Lorena Villarreal Guadamuz, Prosecretaria, representante de las 

federaciones y asociaciones de representación nacional; Wualter Soto Félix, 

Director, representante del Comité Paralímpico Nacional de Costa Rica; Fernando 

González Ledezma, Director, representante de Comités Cantonales de Deporte y 

Recreación; Andrés Carvajal Fournier, Secretario, representante de las federaciones 

y asociaciones deportivas y recreativas de personas con discapacidad; Pedro 

González Morera, Viceministro de Salud, Director, representante del Ministerio de 

Salud; Henry Núñez Nájera, representante del Comité Olímpico Nacional de Costa 

Rica; Alba Quesada Rodríguez, Directora Nacional del ICODER, Maureen Cerdas 

Quirós, Asesora Legal y Yency González Ruiz, Secretaria de Actas a.i. ---------------

Ausentes con justificación: Melania Brenes Monge, Viceministra de Educación, 

Vicepresidenta, representante del Ministerio de Educación; Rocío Carvajal Sánchez, 

Directora, representante de las universidades que imparten la carrera de Ciencias 

del Deporte -----------------------------------------------------------------------------------------------

Invitados: Minor Monge Montero, del Departamento de Deporte y Recreación; Juan 

José Villalobos Nájera, ambos funcionarios del ICODER. ----------------------------------- 
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CAPÍTULO I. DISTRIBUCIÓN DE MONTOS A ENTIDADES CONVENCIONALES Y 

ENTIDADES BAJO LA LEY 9739 ------------------------------------------------------------------- 

El señor Minor Monge se incorpora al ser las doce horas con veintidós minutos. 

Presenta la distribución de montos para las entidades deportivas y recreativas bajo la 

Ley 9739. Luego de la sesión de trabajo del viernes 24 de septiembre de 2021, y 

según los parámetros aplicados, queda un remanente 47,9 millones que recomienda 

sea distribuido entre las entidades. ------------------------------------------------------------------ 

La señora Karla Alemán comenta sobre la recomendación discutida en la sesión de 

trabajo que el señor Monge menciona, y la propuesta es que ese remanente sea 

asignado a la federación de para deportes para que siga apoyando los programas. – 

La señora Maureen Cerdas indica que según lo que establece la Ley 7800 en Artículo 

87 inciso e), y una vez que se aplicaron los parámetros y políticas, asignar este 

remanente a la Federación de Para deportes, se puede llegar a más entidades para 

el desarrollo de programas, siempre y cuando cumplan con el criterio de idoneidad. -- 

La señora Lorena Villarreal Guadamuz consulta sí se va a asignar recursos a la 

Asociación que presentó documentación extemporáneamente, a lo que el señor 

Monge Montero responde que sí, la recomendación es asignar de igual forma el 

recurso. Adicionalmente, consulta cómo se puede manejar la asignación de recursos 

para dejar al descubierto a los atletas en el caso de que entidades tengan improbadas 

estos recursos, el señor Monge responde que a través de la federación de para 

deportes se puede llegar a los atletas. -------------------------------------------------------------- 

El señor Wualter Soto Félix considera que, a través de los años, ese ha sido el objetivo 

de la Federación, desarrollo proyectos y apoyo de las entidades con personas con 

discapacidad, mientras demuestren con la documentación, que se les puede seguir 

apoyando. -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

El señor Henry Núñez Nájera aprovecha para externar desde ya su posición a la hora 

de votar. Reconoce el gran trabajo que ha realizado el equipo del ICODER, y junto a 
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ellos el trabajo del señor Andrés Carvajal y del señor Wualter Soto, que son los 

expertos en este tema. Está de acuerdo con la distribución de montos, pero no en su 

totalidad. Menciona a algunas entidades como: Tiro con Arco, Rugby, Esgrima, 

Atletismo, Ciclismo, Judo, Ajedrez, Surf, el Comité Paralímpico y Olimpiadas 

Especiales, con la que sí está de acuerdo. Considera que a Tenis y Tenis de Mesa se 

le debió asignar más recursos porque han venido trabajando muy bien.  Y a entidades 

como Taekwondo y Cheer and Dance se le deberían de reducir los montos, porque la 

cantidad de personas que reportaron, pueden no ser números correctos. ---------------- 

La señora Karla Alemán Cortés comenta que las categorías fueron asignadas de 

acuerdo con la cantidad de personas reportadas y a los planes de trabajo. Y la 

sugerencia es canalizar los recursos a través de la Federación de Para deportes. ----- 

El señor Henry Núñez consulta sí a la hora de dar seguimiento o fiscalización, se 

comprueba que la federación reportó más cantidad de personas para obtener más 

recursos, habrá una forma de castigar eso, se le puede bajar el monto, a lo que el 

señor Minor Monge aclara que no se tiene la potestad para bajar montos, en ese lo 

que procede es que, para el siguiente año, se aplican las políticas y se baja el monto 

con una asignación mejor o correcta del monto que le corresponde a la entidad. ------ 

La señora Maureen Cerdas indica que según lo establece la Ley, según el Artículo 87 

hay 6 faltas que, si las cometen las entidades, el ICODER puede suspender la 

asignación de recursos o incluso solicitar la devolución en su totalidad, por lo que le 

parece muy válido el comentario del señor Núñez Nájera. ------------------------------------ 

El señor Andrés Carvajal comenta que la Federación de Para Deportes, está para 

apoyar la iniciación y la competición, por lo que está de acuerdo en que se le asigne 

el remanente para continuar con este apoyo a los atletas. ------------------------------------ 

Analizada la información, se toma el siguiente acuerdo: --------------------------------------- 

ACUERDO Nº1. Se acuerda asignar el remanente de ¢47.904.085,89 (cuarenta siete 

millones novecientos cuatro mil ochenta y cinco colones con 89/100) a la Federación 
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de para deportes para que apoye programas y proyectos para financiar a entidades y 

atletas que no se encuentran cubiertos por los recursos asignados por el ICODER a 

otras entidades y que cumplan con el principio de idoneidad. Aprobado por 

Unanimidad. ACUERDO FIRME. ------------------------------------------------------------------- 

El señor Minor Monge Montero expone la distribución de recursos a las entidades 

convencionales. Comenta que, en el caso de la Federación de Karate, la entidad tiene 

una anotación en el Registro y para el 2021 cuenta con un presupuesto de 25 millones, 

que recomienda hasta que no se resuelva su situación, se pueden canalizar los 

recursos a través de alguna Asociación o bien, puede ser a través del mismo Comité 

Olímpico Nacional (CON), a como se hizo con los recursos del Comité Paralímpico 

mientras se resolvía la situación legal. -------------------------------------------------------------- 

El señor Wualter Soto comenta que le preocupa que no se atiendan a los atletas, la 

idea es que ellos no salgan perjudicados por la situación de la federación. Y le parece 

bien, que los recursos sean manejados a través del CON. ------------------------------------ 

El Minor Monge coincide con el señor Henry Núñez, y está de acuerdo en que los 

recursos de Karate se canalicen a través del CON. --------------------------------------------- 

En cuanto a la Asociación Deportiva Marathon Internacional cuenta con 10 millones, 

sin embargo, según análisis de del Departamento de Deporte y Recreación del 

ICODER, se le puede asignar de manera equitativa a todas las entidades que están 

dentro de esa misma categoría, comenta el señor Monge Montero. ------------------------ 

En este punto el señor Henry Núñez indica que no está de acuerdo en que se 

distribuyan a todas las entidades por igual, más bien, se puede distribuir entre las que 

han venido trabajando bien y han hecho grandes esfuerzos año con año, como 

Sambo, Remo, Badminton y Lucha.  Igual que con la distribución de recursos a 

entidades de la Ley 9739, está de acuerdo con la distribución de montos a algunas 

entidades, pero no en su totalidad. ------------------------------------------------------------------ 

Analizada la información, se toma el siguiente acuerdo: --------------------------------------- 
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ACUERDO Nº2. Se aprueba distribuir la suma de ¢10.000.000 (diez millones de 

colones) proporcionalmente entre la Asociación Deportiva para el Desarrollo del 

Badminton, Asociación Deportiva Sambo San José y Deportes Asociados, Federación 

de Remo y Deportes Extremos y Federación de Estilos de Lucha Asociados, entidades 

del Grupo 2 sin Representación Nacional. Aprobado Unanimidad. ACUERDO 

FIRME. ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

ACUERDO Nº3. Se aprueba la distribución de montos a entidades deportivas y 

recreativas convencionales presentada por el Departamento de Deporte y Recreación 

del ICODER.  De conformidad con lo que se establece en la siguiente lista. ------------- 
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Aprobado Mayoría con 1 voto en contra del Director Henry Núñez Nájera, ya que 

está de acuerdo con la distribución de montos para unas entidades y para otras 

no, y siendo consecuente con lo que expresé cuando se aprobaron las diversas 

fases con las que se califican a las entidades deportivas de representación 

nacional y las entidades locales de primero y segundo grado, en el sentido de 

que los montos asignados a cada una de las Fases era desproporcionado ya 

que en algunos casos el aumento entre una fase y la siguiente era 15 millones 
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de colones mientras que en otras era de 25 millones o que incluso entre las 

mismas fases había desproporcionalidad ya que en algunos casos los aumentos 

eran hasta de 14,5 millones mientras en otras entre la misma fase era de 24,5 

millones, lo cual al ver la asignación de recursos que ahora nos presentan para 

las entidades deportivas se visualiza con más claridad esta 

desproporcionalidad. Ahora bien, yéndonos concretamente a la asignación de 

recursos que nos presentan considero que se están cometiendo algunas 

injusticias en la asignación de estos recursos e incluso en la clasificación de 

varias disciplinas deportivas, a algunas entidades deportivas se les está 

subcalificando el verdadero desarrollo y crecimiento que han venido teniendo 

en los últimos años tales como el bádminton, el sambo y las luchas, 

organizaciones a las cuales las colocan en la fase mínima disminuyéndoles 

grotescamente el monto de recursos que han recibido en los últimos años hasta 

en más de un 50% haciéndoles retroceder en el crecimiento que les ha costado 

lograr en tantos años. En sentido contrario, también considero injusto y 

desproporcionado que a algunas federaciones se les sigue sobre calificando y 

ubicándolas en rangos superiores en comparación a otras con mayores méritos 

y otras entidades que incluso de por sí por sus propias características en las 

que pueden captar muchas decenas de millones de colones cobrando 

afiliaciones, inscripciones, avales, patrocinios, etc y tienen muchos más 

recursos que la mayoría de las Federaciones son a las que les asignan más 

recurso al haberlas clasificado en el rango más alto de las fases. Asimismo, 

considero incorrecto que a deportes de conjunto como el Balonmano y el 

baloncesto que deben desarrollar equipos completos en todas las categorías se 

les califique con la misma medida y en los mismos rangos que a los deportes 

individuales ya que los costos de desarrollo e inversión son muy diferentes. 
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Me parece totalmente desproporcionado que mientras a una federación como la 

de Gimnasia tiene un aumento de 32 millones con respecto al año anterior 

(pasando de 30 a 62 millones, más del 100%) que es a la que más se le aumentó, 

a otras se les recorte más del 50% de su presupuesto. También me preocupa 

mucho que desde el departamento de Deporte y recreación se siga insistiendo 

año tras año en que el Consejo de Deportes le siga asignando recursos a una 

organización privada CON FINES DE LUCRO, como es la maratón internacional, 

comparen como a una organización como esta recomiendan darle 10 millones 

de colones para que organicen un solo evento al año (insisto lucrativo) y a 

entidades que trabajan en la promoción de un deporte, en capacitaciones, en 

organización de eventos, en participación en eventos internacionales y muchas 

otras funciones que deben realizar año tras año, solo se les asigna de 5 a 8 

millones en todo un año. Debo destacar el esfuerzo que han venido realizando 

los funcionarios del ICODER y los miembros del Consejo Nacional de Deportes 

al implementar las nuevas fases, pero esto nos refleja que ese esfuerzo ha sido 

insuficiente y se debe seguir afinando la manera de calificar y categorizar a las 

entidades deportivas que puedo decir con certeza es donde se está fallando 

todavía. Asimismo, reitero como lo dije en la última reunión que por primera vez 

en muchos años desde que he estado involucrado con el Consejo Nacional de 

Deportes un presupuesto se ha trabajado tan coordinadamente y con 

anticipación entre la administración y el Consejo Nacional de Deportes, practica 

que espero y deseo se siga realizando en los años futuros. Y con respecto a la 

asignación de recursos a las entidades deportivas también se debe mejorar en 

trabajarse con mayor anticipación como los mismos funcionarios del ICODER 

nos lo han expresado. Por último y no menos importante reitero la preocupación 

que los recursos para el alto rendimiento canalizados a través del Comité 

Olímpico y presupuestados en el área de deporte son cada vez más reducidos 
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representando menos de un 3% del presupuesto del área de deporte y 

recreación o menos de un 1,5% del presupuesto del ICODER. Con respecto a lo 

que se propone asignar a las entidades beneficiadas con los recursos de la ley 

9739, doy mi voto a favor Tiro con Arco, Rugby, esgrima, federación de ciclismo, 

surf, paradeportes, judo, paravoleibol, federación con discapacidad visual, 

ajedrez, comité paralímpico, olimpiadas especiales considero que a Tenis y 

tenis de mesa se le debe asignar más recursos que han demostrado un gran 

trabajo en la promoción y desarrollo de sus disciplinas deportivas con personas 

con algún tipo de discapacidad (ya sea asignándoles más recursos a estas 

federaciones o bien a través de la Federación de Paradeportes que se les asigne 

ese recurso adicional) y que a entidades como la federación de taekwondo, 

cheer and dance y la asociación de escuelas de iniciación y formación de 

deporte recreación adaptada se les debería reducir los montos, esto último 

considerando que estas últimas entidades trabajan con niños y jóvenes con 

síndrome de down que es la población que debe atender Olimpiadas especiales 

con el 60% que ya de por sí le asigna la misma ley 9739. Apoyo la propuesta final 

presentada a las organizaciones que atienden a deportistas con discapacidades 

sujeto a que con la supervisión que se realizará de parte de los funcionarios del 

ICODER se garantice que se cumpla con todos los requisitos y con la población 

que se indicó que realmente se beneficiará. ACUERDO FIRME. ----------------------- 

El señor Minor Monge agradece nuevamente a este Consejo y a la Administración, 

todo el apoyo a su equipo de trabajo, realmente se siente satisfecho con el trabajo que 

se realizó a la hora de establecer políticas y parámetros, y, por ende, en la distribución 

de recursos a todas las entidades deportivas y recreativas. Se retira de la sesión al 

ser las trece horas con cuarenta y seis minutos. ------------------------------------------------- 

El señor Henry Núñez indica que hará llegar por escrito su posición en cuanto a su 

votación, ampliará información a través de un documento que le hará llegar a la 
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secretaria de actas, para que quede transcrito literalmente sus argumentos en el acta 

y en el expediente de esta sesión. ------------------------------------------------------------------- 

ACUERDO Nº4. Se traslada al Departamento de Deporte y Recreación, la nota 

presentada por el Director Henry Núñez Nájera, referente a su posición sobre la 

distribución de montos a entidades deportivas y recreativas convencionales y 

entidades reguladas bajo la Ley 9739. Aprobado UNANIMIDAD. ACUERDO FIRME.  

ACUERDO Nº5. Se aprueba la lista de distribución de montos para las entidades 

deportivas y recreativas reguladas bajo la Ley 9739, presentada por el Departamento 

de Deporte y Recreación.  conforme se indica a continuación. ------------------------------- 
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Aprobado UNANIMIDAD. ACUERDO FIRME. -------------------------------------------------- 

PÓLIZAS DE SEGUROS A DEPORTISTAS ----------------------------------------------------- 

Al ser las trece horas con cincuenta y seis minutos se incorpora el señor Juan José 

Villalobos Nájera para presentar la propuesta de pólizas de seguros para atletas 

becados. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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El señor Henry Núñez considera que los montos son muy elevados en esta propuesta, 

por ejemplo, en el CON se han logrado atender cirugías de atletas con pólizas de 

montos más bajos. Comenta que esta propuesta debe ser analizada con el Doctor 

Gustavo Castillo principalmente, y así valorar sí esos montos son correctos. ------------ 

La señora Karla Alemán propone que se le traslade la propuesta y presente un informe 

en la siguiente sesión para poder tomar una decisión. ----------------------------------------- 

El señor Juan José Villalobos y el señor Henry Núñez se retiran de la sesión al ser las 

catorce horas con catorce minutos. ------------------------------------------------------------------ 

Recibida la información se toma el acuerdo siguiente: ----------------------------------------- 

ACUERDO Nº6. Se da por recibida la propuesta de Pólizas de Seguros para atletas 

becados, presentada por el señor Juan José Villalobos Nájera, Coordinador de la 

Comisión Permanente de Selecciones Nacionales y se traslada al Director Henry 

Núñez Nájera, para su análisis y evaluación, para que presente un informe en la 

siguiente sesión ordinaria. Aprobado UNANIMIDAD. ACUERDO FIRME. --------------- 
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Se cierra la sesión al ser las catorce horas con diecisiete minutos. ------------------------- 

 

30/11/2021

X Karla Alemán Cortés

MSc. Karla Alemán Cortés

Presidenta

Firmado por: KARLA PATRICIA ALEMAN CORTES (FIRMA)               

X Andrés Carvajal Fournier 

Lic. Andrés Carvajal Fournier

Secretario

Firmado por: ANDRES CARVAJAL FOURNIER (FIRMA)  

 

X Henry Núñez Nájera

Director Henry Núñez Nájera

Voto Disidente Acuerdo N°3

Firmado por: HENRY NUÑEZ NAJERA (AUTENTICACION)                       


